東白川村議会活動情報誌

東白川村議会

時間

般

簡易水道特別会計

下 水 道 特 別 会 計

国保診療所特別会計

後期高齢者医療特別会計

《平成 21 年東白川村議会構成》

参复员 安江祐策 副委員長 安倍 委員 安江利英、服田順次、今井保:

議長 安江 浩副議長 服田順次

【総務常任委員】

会

合

別

計

■編集 議会報編集委員会 ■住所

岐阜県加茂郡東白川村神土548 ☎0574-78-3111代 ■URL http://www.vill.higashishirakawa.lg.jp/

新年度予算は、

総額で前年対比三・五캙増となる二十九

案件十三件、

予算案件十六件など三十三件を審議

Ļ

い条

ず例

平成二十一年第一

回定例会は、

去る三月六日開会、

れも原案どおり可決、十二日に閉会しました。

億六千八十万円となり、不安定な社会情勢の中、

小さな村

# の生き残りをかけた前向き予算となりました。

事業 となった二十一年度予算。ここ ◆立村百二十周年記念事業 ◆地域ーCT利活用モデル構築 では、新規事業、特徴ある事業 についていくつか紹介します。 ·天然素材販売推進事業 総額で二十九億六千八十万円 三千六百九十五万八千円 三百三十六万七千円

◆独居老人通信対策

◆徴収嘱託員設置事業 八十七万六千円 七万八千円

◆生ゴミ処理機設置補助金 六十万円

,耕作放棄地対策事業

百万円

時十五分にはスイッ

22.1%增

1.4%增

2.0%減

8.0%減

1.8%增 3.5%增 は、

百二十万二千円 答安江眞一村長

▲予算案に賛成討論を行う安江祐策議員 料金体系見直しについまたご提案いただいた、 いずれにしても、現在のする必要がありますが、 げる考えはありません。 料金でたくさん使って いって、すぐ利用料を上 ては、シミュレーション す。赤字になったからと 度計を更新する計画で います。ただ、まだー いただきたいと考えて

越事業を紹介します。 兴、 平成二十年度からの繰

小学校大規模改造事業

太陽光発電設備導入事業 ||光発電設備導入事業(小||二億七千七百五十一万円 千九百五十万九千円

学校)

浩議員

理費で六千万円余が必要となる い現状である。水道水の利用度が、収入は五千万円程度しかな に老朽化した中央監視装置と濁 村長の考えを伺いたい。 を高めることが急務と考えるが 簡水について、 赤字の状態です。今年は特 毎年、 確かに簡水 維持管 が、 答 楯 冬場も暖房は午後五

を使っている方があ に飲料水まで簡水以 ます。こうした方につい ては今後、 皆さんの期末手当をき、特別職と議員の 画です。人件費では、費節減をしていく計 外勤務手当は特定の チを切る形を実施し な積み重ねをして経 一十一年度も引き続 割カットし、

願いしていきます。 水道水をご使用いただくようお

を図られるか伺います 具体的にどのような方法で節 る助成制度の内容を伺います。 内事業所への新規就業者に対 ②経費の節減合理化について ①雇用促進事業について、 村

用の件ですが村内へのUターン、 圏松岡産業建設課長 緊急雇 三日しか使用しませんでした。 費の単価アップ等がありました 年間の継続事業を考えています います。人口増加対策として二 を見て支給できないかと考えて 間で十二万円から十五万円程度 一万円から一万五千円程度、年 めていただいた方に対して月額 ターン者の方で村内企業へ勤 例えば夏場の冷房は昨年、 就職後1年たった後に実績 総務課長 昨年は燃料 大の条件となります。

再利用などを行って た紙も、印刷ミスの て節減しており、ま おり、こうした小さ

1億6,930万円

2億9,600万円

11億4,680万円

29億6,080万円

2,120 万円

3,220 万円

徹

予算総括表 平成21年度 計 名 子 算 額 前年対比 4.6%增 18億1,400万円 会 計 3億7,620万円 5.0%增 国民健康保険特別会計 86.3%減 老人保健特別会計 500万円 5.2%增 介護保険特別会計 2億4,690万円

> 平成 兀 月二十 八日に招集され

> > 就

任

のごあいさ

が行われました。新しい議会 構成は左の通りです。 臨時会において私約交代

熊澤光介 【議会運営委員】 委員長 安倍 徹 委員 服田順次 【議会報編集委員】 委員長 服田順次 安江利英、今井保都、熊澤光介

副委員長 安江祐策

組む所存でございます。 しますので、よろしくお願 国では全世界的不況の中、

豊かさ

### 占

答安江眞一村長 ますが、この人選と、 について具体的に伺います。

発生しますので個人のプライバ場の準職員として、守秘義務が シーを守っていただくことが最 目的です。人選については、 新たな滞納を増やさないことが 収いただくことを考えています 徴収員に訪問していただき、徴場合は通知するだけでしたが、 替で口座で引き落とせなかった るためです。これまで、口座振 の状態で現年分が増えてきてい 納金額は年々増加しています これは、滞納繰越分はそのまま を目的に徴収嘱託員を設置され 税金等の 徴収員は 役

外手当をつけないように指導を

税金や使用料等の徴収率改善

を減らすことに 員が減る要素 すが村長の考えを伺います。 下最下位ですが、上げれば人数 師の定年補充は なりますし、役

は課内でカバーし合って、 しています。

# 徹議員

事量が減れば、人員削減を考えが、定年等もあり、人員的には

二十二年度に二人採用予定です 方がいいというのが理想です。

方というふうに考えています。

き、きめ細か

動いていただく

口としてできるだけ人数は多い場は村の一大企業であり、就職

督促状を持って訪問していただ

効率的な人員配置や、県下で最 も低い給与率等も踏まえ村長の 没場職員の雇用について、

ついて、 考えを伺います。 ②中山間地直 接支払い制度に

のとおりと考えますので、今後中山間の件については、お話

もう少しかみ砕いたものにして

報告させます。

ところでやっています。 ますが、現状では手いっぱい

 $\mathcal{O}$ 

題ですが、例えば診療所の看護
容安江眞一村長 職員数の問 やJAの平均よりも低いという だきたい。説明では作業料は県 っきり、わかりやすくしていた ラスパイレス指数については県 っきり示す必要があると思いまことですが、そうした点も、は 新世紀工房の経理をは はまだあります。 しませんので職

### 議会指動の紹介

十一カ所の現地視察を実施。 二十一年度新規事業分等を含め 平成二十年度二次補正分、平成 業、小学校大規模改造事業等、 療所裏の急傾斜地崩壊対策事 ■村内視察 二月十六日、診

門との研修を実施。 十五日、国保診療所保健福祉 ■議会・行政研修会 十二月

### 年第一 回臨時会を開 催

重責を全うすべく、全力で取 学非才な私でございます。議 拝命致しました。もとより浅 諸氏のご協力をいただき、 この度東白川村議会議長を 議長安江

おりますが、責務を果たすべ 出されました。過疎化、高齢 でも元気を促す新年度予算が 正が打ち出されており、本村 二十一年度予算、また大型補 化、少子化等課題は山積して 一生懸命議会活動に邁進



方について伺います。

村長は、就任時第四次総合計

実施など、

の結果の再確認と、今後の進め と今後の村政の進め方について村長として過去三年間の政策結果 ついては、 しました。葉っぱビジネスや木 和

のか、伺います。 のが実情のようです。この点に 画に基づき前村長の路線継承を りよりあるもの探し」と言われ とんどが下降線をたどっている が二〇一五年ですが、現実はほ 全体が大き過ぎ、内容がつかみ 感できません。また、四次総は、 明言していましたが、 ますが、これも成果が出ている た、持論として「無いものねだ つき村長の考えを伺います。ま にくいと思いますし、 目標年次 結果が実

ただきたいと思っていますが 元気の出る政策を打ち出してい なことでも結構ですので、 今後もしばらくは続くことが予 いかがでしょうか。 牽引する立場から、どんな小さ せめて気持ちだけでも元気を出 からこそ、こんな小さな村でも 活気のない<br />
状態が続いており、 先の見えない世界的不況により していくべきです。村長は村を **想されますが、こういう時期だ** 次に、今後の政策について、 何か

#### 安江眞 村

体の細部までは把握できず、当 村長を拝命致しましたが、自治 初総合計画に沿っていけばと考 えていたことは確かです。 三年前、 前村長の急逝により

意味でお考えいただきたいと思 ものを作り出す力がないという の探し」については、現在無い 「無いものねだりよりあるも あるもの探しに

> 限に利用してきました。新年度 造住宅の受注拡大を図るための は、耕作放棄地対策事業や、 - 一CT利活用モデル事業」の 村にあるものを最大 小さなことから実行 川 については四苦八苦をしていま

# 学校には太陽光発電の設置を考 今井俊郎参事

不況に対する打開策

でも前向きに考え、一生懸命村 り地域経済への応援体制をとっ 強く積み上げていき、できる限 てしまいますので、小さなこと 考えていると村全体が暗くなっ 指摘のとおり、暗いことばかり ていきたいと考えています。ご す。何とか小さなことから粘り 政運営を行っていくため平成 一十一年度予算を立てました。

## 第四次総合計画の進捗率につ

愛僧 微體質

について ・新型インフルエンザ対策

病者があり、致死率は約六三對 世界十五ヵ国に四〇七症例の罹 の確定症例数は、過去六年間で いて、今年二月のWHOの発表 伝染が危惧されています。 います。日本でも人への爆発的 にあたる二百五十四人となって では鳥インフルエンザウイルス 新型インフルエンザ対策につ

な対策が必要です。国も、 歩により、それほどにはならな 枠を設け、対策費として六十九度予算配分の中で重要課題推進 代では行政指導体制や医学の進 致死率は罹病者の一七ぎ、約四 億円を計上しました。 いと予測されていますが、早急 十万人と推定されています。 「スペインインフルエンザ」の かつて大正年間に大流行した 新年 現

限度にすることと、各種機能 大の抑制を図り健康被害を最小 ザに罹患したと想定し、感染拡 新型インフルエンザ対策行動計 経済活動に対して破綻を来さな 一五粒の人が新型インフルエン 概要では、国が想定している そうした中、村で発表された

> はアンテナを高くすることが われています。今後とも情報に

民の方からの提案によるネーミ

つちのこ街道は、

もともと村

安江

村長

し、六十四万人が死亡すると言

いって安心はできませんので、 大切です。日本にはまだないと

ングです。

この街道

柱に、村長を本部長、教育いようにすることの二点を 二点ほど伺います。一つ目 制で活動することになって でいるか。次に、村民患者 ザ防御対策はどこまで進ん 持のために対インフルエン て遅滞なく機能させるため います。そこで、組織とし 長・参事を副として五班体 の治療体制が整っているか は、具体的に大切な組織維 を伺います。 に対して現時点でどの程度

#### 安江眞一 村長

別措置に基づき、感染防止のた 部組織を立ち上げ、その計画に 養で抵抗力を高める必要があ 後のうがい・手洗い、十分な休 ます。村民の皆さんには、段階 従って新年度から事業を推進し でも行動計画を作成し、対策本 の行動計画を策定しており、 フルの備蓄や医療体制の整備等 め、外出時のマスク着用、外出 現在、 各家庭では災害時同様に、 国・県では治療薬タミ 村

> いて説明します。 と予算の関係を報告します。 つの切り口として、事業件数 進捗率につき

> > 最悪の場合を想定しながら、

り

計画を進めていきます。 後、医療機関とも連携を図

楯光

総務課

度もおおむね同程度の実施率で 約七九對となりました。二十年 画件数が百五十四件に対し、 す。また、十九年度は、事業計 が百三十六件に対し、実施件数 | 打の実施率でした。事業費は、 施件数は百四十件となり、九 となり、事業費は、約九十對で は百三十件で、九六籿の実施率 十八年度は当初計画事業件数 実

する予算措置について説明しま

新年度は災害対策費として

新型インフルエンザ対策に関

を、清見・明宝を結んでいるせ 成するに当たり、この白川街道 当初村長は、パンフレットを作 称「白川街道」のことですが、

せらぎ街道のような街道にちな

二千五百万人が医療機関へ殺到

食料や日用品、マスク等の備蓄 こせば、国民の二五粒が発症し、 インフルエンザが感染爆発を起 います。また、この高病原性鳥 時に提供し治療することとして では県が備蓄する治療薬を発生 をお願いしたいと思います。 治療体制については、現時点

1回議会定例会で、3人の議 員から村政全般についての質問が 行われました。

が提案です。これに対する今後 り口付近に看板を設置して、 りにくいのではないかと思いま の対応について伺います。 るようにしてはどうかというの 道であるというアピールができ 村であり、この道がつちのこ街 す。そこで、加子母と白川の入 **道かが観光客の皆さんにはわか** す。しかし、パンフレットの配 売り込む予定であったと思いま 観光客の皆さんをターゲットに 特に中京圏から下呂、高山への くためネーミングされました。 んで東白川村をアピールしてい 布だけでは、どこがつちのこ街 こが「つちのこ」の村の東白 も整い、 かになった山 『山笑う』 長持ちした 季節

グル等、 り などを予定しています。 購入と、医療従 込み料、パンフレットの購入費 護服五組を購入する予定です。 への参加、マスク、手袋、ゴー 報提供用チラシ作成、新聞折り そのほか、住民の皆さんへの情 その主な内容は、研修会等 対応職[ 事者用の感染防 員用の消耗品の

> のこの里」という横断幕を設置 で、昨年度には南北橋に「つち 少ししか残っていません。そこ とんど無く、植えたトチノキも ではトチノキ街道と呼ぶ人もほ

しました。

総額で二十一万円を予定してお 圓 顺 歌

間

つちのこ街道につ 成し配布すると てたいと考えて また心がけてい したいとPR. 十九年度にパ いて

国道二五六号線を通っている通 号線から県道六二号線、そして ちのこ街道のパンフレットにつ

平成十九年度に作成されたつ

質

いて伺います。

つちのこ街道とは、国道四

国道二五六号の全線二車線化以 が立っていました。これは県が に「トチノキ街道」という看板 べたところ、この街道の六ヵ所 トチノキを路肩に植え、ネーミ ングしたもので 何としても活性化の道路に してきましたし、 いるところです。 同時に看板も立 ンフレットを作 いましたが、調 しかし、

予定にしています。また、道の たいと思っていますので、 るということを順次進めていき は「つちのこ街道」に衣替えす ら協議をし、「トチノキ街道」 も、新年度になりましたら県の と考えています。いずれにして 街道」の看板を立てていきたいもちろん、途中にも「つちのこ 指摘のように、入り口・出口は うなパンフレットを作って配布 スに行っていますので、同じよ ふるさと企画では下呂へセール しいという要望もありますし、 駅からも、もう少し宣伝して欲 しくお願いいたします 土木事務所に実情を説明しなが したいと考えています。 特にご 平成二十一年度は看板を作る

対応した?予算に続き、大いも不透明。近々の全国各地までの問題点を総動員し、きないし、将来への見通し 型補正も検討されている。 選挙対策がからみ種々の今し れるであろうお金は合わせ ような政局は、景気対策に でいる。そして今年の桜のといる『ひと時のありがたさ』 かった村財政も『一息』の感 て三億円を超えそうである。 村に配分されまた、配分さ エコ対策補助など、わが小 位一体の 個人には定額給付金や 改革以来、苦し のように、華や 桜も終わり、 々は新緑の準備 は一気に進ん おひつの底が見えている現状 り参加できる政策がいま求め だった日本の若者に、夢があ 歳。かつて三十七歳だった があるのだが、今は『ヤレヤ し助かッたなア…』の裏側に、 でもある。 での選挙で『投票に行った 離れが顕著』との報道。『親 を差し引いても若者の政治 ことを考えると、高齢化分 有権者の年齢平均が五十三 では、ため息をつきつつ感 は我慢しても子供だけは』 暮らしはまだまだ安心で